

dités du corps, et de plus à l'ignorance et à la concupiscence. La concupiscence est l'amour de nous-mêmes, qui nous détourne d'aimer Dieu notre Créateur : et de là viennent tous les péchés qui mènent à la peine éternelle. Comme Adam et Eve n'eurent des enfants qu'après leur péché, leurs enfants naquirent sujets aux mêmes misères qu'eux, et les firent passer à leurs descendants, en sorte que tous les hommes naissent dans le péché, ennemis de Dieu, et destinés à l'Enfer. C'est ce mal que nous appelons le *péché originel*.

*Demande.* Qui est le démon ? *Réponse.* C'est un ange rebelle à Dieu. *D.* A quoi Dieu l'a-t-il condamné ? *R.* Au feu éternel. *D.* A quoi s'occupait-il ? *R.* A tenter les hommes et à leur faire offenser Dieu. *D.* Comment tenta-t-il le premier homme ? *R.* Il entra dans le serpent et persuada à la femme de manger du fruit défendu. *D.* Que fit-elle ensuite ? *R.* Elle en fit manger à son mari. *D.* Que fit Dieu ? *R.* Il maudit le serpent. *D.* Comment punit-il Adam et Eve ? *R.* Il les chassa du paradis terrestre. *D.* Que leur promit-il ? *R.* Que la femme écraserait la tête du serpent. *D.* Qu'est-ce à dire ? *R.* Qu'il viendrait un Sauveur des hommes pour ruiner la puissance du démon. *D.* En quel état se trouva l'homme après son péché ? *R.* Fort misérable, et en son âme et en son corps. *D.* Quels maux lui vinrent de la part du corps ? *R.* Toutes sortes d'incommodités, les maladies et la mort. *D.* Et de la part de l'âme ? *R.* L'ignorance et la concupis-